

Antrag Bürgerversammlung 30.05.2022

Thema Lärmemissionen Marktstrasse

Geschätzter Gemeindepräsident, geschätzter Gemeinderat und Verwaltung
Liebe Bürgerinnen und Bürger

Mein Name ist Remo Wirth, Präsident «Die Mitte Uzwil»

Ich bin erleichtert und zufrieden, war aber auch erstaunt und hässig...

Die Abstimmung zum Projekt der ARA Thurau wurde mit einem klaren Ergebnis gutgeheissen. Wir haben somit aus Sicht Uzwil ein ausgereiftes, ökologisch und ökonomisch sinnvolles Projekt freigegeben, welches in Uzwil über die nächsten Jahrzehnte eine moderne Abwasserreinigung garantiert. Unser Grundwasser und auch jenes der Anliegergemeinden ist in hoher Qualität über einen langen Zeitraum sichergestellt.

Ich war aber auch sehr erstaunt, ja auch hässig, in welcher Dreistigkeit diverse Falschinformation, in nicht näher benannten Gratiswochenzeitungen, ja sogar mit Flyern in jeden Haushalt gestreut wurden. Das, obwohl klare Information in den Abstimmungsunterlagen oder in der von den Ortsparteien organisierten Informationsveranstaltung vorhanden waren.

Das Verkehrsproblem an der Marktstrasse und deren Lärmbelastungen haben aber nur sehr wenig mit der ARA Thurau zu tun. Trotzdem haben wir von der Mitte Uzwil das Anliegen von einigen (nicht von allen!) Bewohnern an der Marktstrasse gehört und das Thema an der Mitgliederversammlung im Mai diskutiert.

Ich stelle folgenden Antrag zuhanden der Gemeindeverwaltung Uzwil, im Bewusstsein, dass noch diverse weitere Strassen in Uzwil mit zum Teil grösseren Emissionen belastet sind.

Antrag an die Gemeindeverwaltung Uzwil:

1. Die Gemeindeverwaltung Uzwil untersucht mögliche kurzfristige Massnahmen zur Reduktion der Lärmemissionen an der Marktstrasse und Umgebung und setzt diese um, sofern sie möglich und sinnvoll sind. An der Bürgerversammlung im November 2022 erfolgt die Berichterstattung über die getroffenen und noch geplanten kurzfristigen Massnahmen.
2. Die Gemeindeverwaltung Uzwil startet mit der Analyse und Untersuchung von langfristigen Massnahmen zur Entlastung der Marktstrassen und den Zufahrten zum angrenzenden Industriegebiet. An der Bürgerversammlung im November



2022 werden erste Ergebnisse, der weitere Vorgehensplan und eine Meilenstein-Planung vorgestellt.

Ich bitte Sie, liebe Bürgerinnen und Bürger diesem Antrag zu genehmigen und bin gespannt auf die Ergebnisse an der Bürgerversammlung im November 2022.

Uzwil, Mai 2022

Remo Wirth
Präsident «Die Mitte Uzwil»

